

樹 姉 ば よ う

No.169
2018.11



平成28年度月影祭のオープニングセレモニーの様子

慈 悲 喜 捨

本校のカウンセラーである西山先生が、「他人と過去は変えられないが、自分と未来は変えられる」とよく話されます。これは、カナダの精神科医エリック・バーンの言葉で、「自分が影響を及ぼすことができるのは自分だけであり、自分を変えることによって未来を変えることができる」という意味があります。

また、この言葉は、「因果律（原因と結果の法則）」を説明しています。それは、現在の自分がおかれている状況は、他人や環境によるものではなく、すべて自分が造り出したもので、現在の状況がよくなくても、それは他の人や環境には関係なく、すべて自分によるものと捉えます。

これが理解できると、生きていくのがとても楽になると言われています。なぜなら、現在の自分のよい状況が、他人や環境に原因があるのならば、それを変えることはとても難しいことになります。しかし、自分に原因があるのなら、自分を変えることによってその状況を変えることが可能になるからです。それでは、その原因とは、どのようなものなので

しょうか。

人は、誰もが心の中に良心を備えています。そのため、良心に背（そむ）くようなことをすると、良心の呵責（かしゃく）を感じます。この呵責を感じるような行為がよくない原因となります。そして、自分さえ良ければいい、というような利己的な行為や道徳に反する行為などは、よくない状況を招き、その反対に、他の人のため、社会のために行う利他的な行為は、よい状況を招きます。

経営の神様といわれた松下電機産業（現・パナソニック）創業者の松下幸之助氏は、物事が上手くいった時にはいつも皆のおかげと考へ、上手くいかなかった時はすべて自分に原因があると考えていたということでした。他人のため、社会のためにと、という動機に基づいた行為は、周囲の支援が得られて、うまくいくようになると言っています。

本校生が、ホームルームで唱和する「信条」に、「施して報いを求めず 奉仕こそ人生の喜びであること」を十分に体験し」という言葉があります。他の人の幸せを大切にできる人間となるよう、日々努めていきましょう。

教頭 金安伸一

白色白光

明照学園理事長

野口 秀樹



特別暑かった夏、台風が続いた初秋、季節がすっかり落ち着きを取り戻し、朝晩寒さを感じる季節になりました。朝の深呼吸、生きている深い喜びを感じます。

さて、十一月三日(土)、四日(日)は待ちに待った月影祭であります。今年のポスターは二年J2組の安菜々美さん作品、ポスターに描かれている女子生徒のはちきれんばかりの笑顔が印象的です。そしてテーマは二年S2組の大滝里紗子さんの作品「白色白光・・・笑顔輝く場所がある」であります。こちらも格調高い。そして、ポスターをよくご覧下さい。上手に調和している素晴らしいポスターとなりました。「白色白光」は読めま

すか、「びやくしきびやくこう」と読みます。このコピーは樹徳の生徒でないと思ひ浮かばないと思ひます。何故ならお経の中の言葉なのです。それにしては大滝さん、本当によく知っていましたね。

阿弥陀經というお経の中の一節で「青色青光 黄色黄光 赤色赤光 白色白光」。極楽浄土に咲く蓮の花のありさまを表現した言葉です。そこに咲く青い色の花には青い光が射して青く輝き、黄色の花には黄色い光、赤い花には赤い光、白い花には白い光が射し、それぞれが光り輝いていずれもすばらしく美しく、その香りは気高く清らかである。それぞれの花がいのちの輝きをもっていて、自らの色そのままに光り輝いて咲いている。これが何にもまして尊いのです。

花の色は、私達の「生命」または「持ち味」。この地球上に七十億人いても、私はたった一人、一人の輝きであります。同様に全ての人がたった一人

の持ち味を輝かせている。他者と比べて優劣がつけられるはずがありません。私が私に生まれたということ、そのことだけで尊いのです。条件を何一つ付け加えることなく、それそのままで尊いという意味です。

大滝さんはこの輝きを「樹徳生の笑顔」と置きかえた。なかなかの感性であります。生徒実行委員会中心になりますが、個々に輝く生徒がご覧頂けると思ひます。

樹徳の月影祭と言えば伝統的な慈善バザーであります。保護者の皆様や関係各所の皆様にご協力を頂いて実施しております。収益金は保護者、協力団体、職員、生徒それぞれ代表の方に集まって頂き、相談の上で社会施設へ寄付致します。前回はおたせ養護園、両毛整肢療護園、つつじヶ丘学園、ハートフルチハヤの四園でありました。生徒代表と担当の職員が寄付金を持参、皆様からの協力の浄財であること説明しお渡します。各施設とも趣旨を良く

理解されて大喜びでありました。今年度も収益金が沢山届けられるように頑張りたいと思ひます。皆様のご協力をお願いします。

例年と同じように、生徒作品発表、研究発表、販売実習、生徒実行委員会テーマ館、中学生作品コンクール(絵画・書道・家庭)、食堂(うどん・カレー・焼き饅頭など)、銀だこも校内に入りますし、恒例のちゃんこやラーメンもあります。

幼稚園、吹奏楽部、ダンス部、聖歌隊、書道部などのパフォーマンス。今年度は実行委員会が計画した講演会を行います。ゲストスピーカーは声優

の神谷明さん、キン肉マン、北斗の拳のケンシロウ、シティーハンターの冴羽獠などを担当された、大変有名な方です。生徒達も来場者の皆様もお楽しみ頂けるのではないかと考えます。

中学校も同時開催。こちらも楽しいですよ。

また五月に開館しました共生図書館につきましましては管理上の問題等含め、事前にお配りした共生図書館見学券持参の方と致しますので、ご承知置き下さい。

楽しい月影祭になるよう、生徒達と努めてまいります。

台掌

平成30年度 樹徳中学・高等学校

月影祭

生徒作品・研究発表
慈善バザー
販売実習
中学生作品コンクール
家庭・絵画・書道の部
テーマ館

開催期日
11月3日(土)
11月4日(日)

白色白光

～笑顔輝く場所がある～

幸せとは 幸せだとおもっているひとのこと

16歳に なったら

本校では今年度、十二月に入るとすぐ、日赤の献血に協力する予定です。これまでに本校は、献血協力優良校として全国表彰を受けたこともあります。しかし、ここ最近の献血者数は二〇〇人ほどで、生徒全体に占める割合も、この数年は、二〇%前後という低い数値で推移しています。

献血に対する意識が端的に現れています。生物としての防衛本能の発現ともいえるこの恐れや不安が、初めての体験への不安が、献血者の増加を阻んでいるのです。

ある先生が、こんな経験談をしてくれました。――献血への恐れを乗り越えさせるのは、それほど難



しいことではありません。多くの生徒は、自分が献血に協力していないという事実について、「私って、これくらいのもういっしょのかな」「このままで、自分は平気で輸血を受けていいのかな」「でも、〇〇さんもしないから私もしなくていいや」などと思っているものです。ですから、必要になるのは思い切るためのきっかけだけで、生徒たちはそんな機会を待っているといっても過言ではありません。

彼らを献血に導くには、その気持ちを踏まえて話をしてあげることです。話は、献血に関する一般的な事柄でも、自分の献血体験でもかまいません。その内容に献血に対する否定的な見方さえなければ、必ず生徒の気持ちに変化します。語り手は、印刷物と生の言葉の実力差を痛感することになるでしょう。

上がってきた雰囲気の後押しするだけでよいのです。初めての献血を終えた生徒の感想はさまざまですが、その表情や言葉からは、等しく「開放感」と「充実感」が伝わってきます。開放感の中身は、献血前の心理を見れば明らかであり、充実感、社会的な貢献をなした喜びと、そこから生じる自己の存在感の確認でしょう。そしてこの「充実感」が、「自信」につながっていくのです。――

(学校保健)



桐生錦町一丁目 盛運橋薬局前

■樹徳コミュニティセンター「み法」11月の行事予定

- (1) ラタンアート工房「桐生籐工藝」
主催 野村ナナ子さん 15, 29日(木)
- (2) 七草ゼミナール塾
主催 上野文雄さん 15日(木)
- (3) 販売実習 10日(土)、11日(日)
 - ①「相田みつを美術館」取扱い商品
 - ②「星野富弘美術館」取扱い商品
 - ③ 東北復興支援商品(海産物等)

◆月影祭準備、着々と…

いよいよ間近に迫る月影祭。各方面での準備が着々と進んでいます。月影祭実行委員会を中心に、樹徳高等学校の「今、ここ」を来場者の方々に体感していただけますよう、本校生が一丸となって準備に取りかかっています。今回はその最前線をご報告いたします。

平成三十年度

月影祭実行委員長

三年J4組 奥村 魁人



『いざ迫る月影祭』

本番まで残りわずかとなった今、「白色白光く笑顔輝く場所がある」のテーマのもと、参加された方が笑顔になれることを目指し、平成という時代の最後の月影祭において、来校された方の記憶に残るような展示、発表ができるよう、全校生徒が一丸となって準備に取り組んでいます。

先ず、テーマ館では教室前後の黒板に「黒板アート」を書き、記念撮影が出来るようにします。また、一分間にゴールを何本入れられるかを競う「バスケットボールゲーム」や、小さな

お子様も楽しめる「スタンプラリー」。それに、在校生だけでなく来校者にも仮装して月影祭を楽しんでもらう「仮装企画」。さらには、今思っていることなど、自分の意見を主張する場である「未成年の主張」等々、様々な企画が準備されています。

一方、明照体育館一階勢至ホールでは、各部活動や生徒個人の特技などの発表の場となっています。部活の発表をする生徒は、日頃の練習の成果を皆様にご覧いただける絶好の機会でもありますので、こちらも発表に向けて準備が進行中です。個人参加のパフォーマンスも多数の応募を受け、先日オーデイションが執り行われました。各分野で活躍する生徒たちの日頃の努力の成果を、是非ご覧下さい。

このように月影祭に向けての準備が着々と進行する中、私自身、実行委員長と

してたくさん壁に当たり続けています。しかし多くの困難を仲間と共に乗り越えていくことで、過去の月影祭にはない新しい風を吹き込めるのではないかと考え、前進を続けています。月影祭では本校の「今、ここ」を存分に満喫していただけるよう準備を重ね、皆様のご来校を心よりお待ちしております。



前回の入場門



オープニング
セレモニー
(前回)



大人気の着ぐるみ(前回)



街頭パレードの様子(前回)



勢至ホールパフォーマンス(前回)



巨大壁画作成の様子(前回)

平成30年度月影祭 企画内容(予定)

実行委員会①	テーマ館。「白色白光」に合わせた黒板アートを展示します。写真撮影もできますので、ぜひご来場下さい。
実行委員会②	休憩所。ゆっくりとくつろげるスペースを提供します。タピオカやチョコスなどを食べながらのんびりして下さい。
実行委員会③	3日は、勢至ホールにて、声優 神谷明氏の講演会が行われます。講演内容は「仏教」になります。ぜひいらして下さい。
実行委員会④	4日は、勢至ホールにて午前中に生徒・教員有志によるパフォーマンス、午後は来場者も参加できる仮装コンテストを行います。
実行委員会⑤	4日に、体育館にて未成年の主張を行います。日頃の思いをぶつけてみませんか。
学校紹介	本校を紹介しながら、皆さんの本校へのご質問にお答えします。特に、中学生とその保護者への進路相談は、お任せ下さい。
中学生作品コンクール	関係中学から、絵画・書道・家庭の3部門の素晴らしい作品が出品されました。是非、懐かしい出身中学の作品をご覧ください。
慈善バザー	奉仕の心を実践体得する伝統の催し物。今回も各方面から多大なご協力をいただきました。売上金はすべて福祉施設に寄付いたします。
学校後援会	後援会員の皆さまより、心を込めた作品をご出品いただけます。作品展示のほか喫茶スペースでドリンクサービスを行います。
同窓会	同窓会員の憩い場です。会員の作品のほか、懐かし思い出が蘇る数多くの写真を展示します。どうぞお立ち寄り下さい。
桐生産業展	西の西陣、東の桐生と称された伝統ある織都の多様な繊維製品を展示・販売します。どうぞご覧ください。
家庭科コース作品展	本校の桜で草木染めをしたスカーフを製作しました。ゆかたやプリンセスドレスも展示しています。皆様方のご見学お待ちしております。
販売実習	情報商業コース生徒が授業の一貫として運営する最後の樹徳マーケット。東日本大震災の復興支援として被災された企業の商品も販売。
国際理解教育	今夏の海外科学研修の成果を発表。UCLAで学んだ研修の魅力を感じ取っていただければ幸いです。豪州姉妹校交流の発表もあります。
マイトリー基金運営委員会	「ミニミニミャンマー祭」世界の貧困に喘ぐ子供たちを支援する委員会です。アジアの貧困について考えます。ミャンマーの麺料理もご賞味下さい。
保健・衛生	コクサトレスが心臓ペースメーカーと同じ「高度管理医療機器」って知ってますか？コクサトレス(か-含)について正しい知識を身につけよう(((o(*∇*)o)))♡
共生図書館	★要：『ご招待券』・先着500名様にリッパル『しおり』進呈♡ 3日 11:00～13:00の2回、カキガール♪「カキッ」によるミニコンサート開催
樹徳幼稚園	園児たちの活動を紹介するとともに、豊かな感性が輝く園児たちの作品を展示します。勢至ホールでは可愛い歌声を披露します。

文芸部	『不思議の国のお茶会』 『不思議の国のアリス』の世界でお茶していきませんか？
聖歌隊	・コーラスステージ「月影コンサート」(勢至ホール) ・ポップスステージ「#平成最後の秋 popsメドレー」(中庭)
美術部	美術部は、描く、デザインするなどの活動を通じて自分らしさを追求しています。今回は絵画の他、新たに切り絵・折り紙建築にも挑戦しました。
書道部	白色白光～笑顔で楽しむ書の世界～ 作品展示発表/楽しい書の世界/書道体験/書道パフォーマンス
写真部	県高校文化祭・高校写真展に出品された作品をはじめとした部員の作品展示はもちろん、学校生活の様子も写真で紹介いたします。
茶道部	長い歴史を持つ日本の茶道。お席に入って一服いかがでしょうか。本格的なお菓子でおもてなしいたします。お茶券は300円で販売しています。
華道部	話題のハーバリウムに挑戦します。作品展示や制作体験のほか、くじ引きもあります。ぜひ、お越し下さい。
理科部	おもしろ科学実験「スライムをつくろう」「マシュマロを大きくしよう」「人イクラをつくろう」、「こんにやくシルク」の研究発表他。
地歴部	体験ブース「お菓子の歴史体験カフェ・和菓子編 洋菓子編(歴史のお菓子試食)」、「あなたの嗅覚は本物か!」(香道体験)
吹奏楽部	今年度、マーチング群馬県大会で金賞受賞した吹奏楽部が、11/11(日)の関東マーチング大会に出場する演奏演技を披露します。
英会話部	Having fun with English!! 部員が作成したオリジナルゲームを楽しんでいると、自然と英語の世界に入ってしまうような内容となっています。
パソコン部	マイクロソフトよりお借りしたパソコンで、マイクラフトやマイクロビットで遊ぶことができます。生徒の制作物も展示します。
将棋部	将棋はもちろんのこと、様々なゲームを楽しめます。"通"が選んだボードゲームが、軽いものから重たいものまで。お菓子と飲み物もあります。
ダンス部①	全国大会出場を成し遂げたダンス部が体育館でパフォーマンスを行います。部員たちの練習の成果をご覧ください。発表は1日1回。お見逃しなく!!
ダンス部②	ダンス部と一緒に踊りませんか? 技を習得しませんか? 初心者、未経験者、大人も子どもも大歓迎! もちろん経験者も! みんなでダンスを楽しもう♪

クラス発表

女子3年j1組	『ゴティちゃんの赤い靴』…赤い靴をゴティに届けて…真相を知る勇気のある方お待ちしております。『Mermaid castle』…海の楽園にご案内♪
女子3年j2組	「#映え」 新しい"出逢い"み一つけた!
女子3年j3組	「Earth Charity」 遊びながら復興支援! 楽しくチャリティに参加してみませんか?
2年K1・2組	「緑日」白色白光～人との出会いは一期一会～ 皆様とのご縁を大切に、真心こめて「ご縁日」を開きます。お楽しみに。
2年S1・2組	「仏教的アトラクション」 リアルでちょっと怖い仏教の世界を覗いてみませんか?
1年K1組	「Let's play TABLE GAMES!」 国内外様々なボードゲームで私たちと楽しみましょう!
1年S組	この 部屋 から 脱出 …… できますか? ?

Delicious!

天ぷらうどん カレー ミャンマーヌードル(マイトリー企画) ラーメン ちゃんご鍋 焼きまんじゅう 新鮮野菜(相生菜園農産物)販売 ヤマザキショップ樹徳高校店

平成30年 月影祭 特別講演会

声優: 神谷明 略歴
代表作
「ドラゴンボール2世(カカロット2世)」
「ドラゴンボールZ(悟空)」
「キン肉マン(キン肉マン)」
「北斗の拳(ケンシロウ)」
「シティーハンター(冴羽獠)」
「名探偵コナン(毛利小五郎)」
など 他多数

平成30年 11月3日(土) 文化の日
時間: 12時30～14時30(予定)
場所: 樹徳高校勢至ホール

群馬県桐生市錦町 1-1-20 学校法人 明照学園 樹徳高等学校

一貫校

中学校

だより

◆読書のすすめ

本は、私たちの心を豊かにし、生活にうるおいを与えてくれます。ロシアの劇作家、チエーホフは、読書について「書物の新しいページを一ページ、一ページ読むごとに、私はより豊かに、より強く、より高くなっていく。」と言っています。

読書の素晴らしさは、文章表現を通して、その時の様子や場面を頭の中のスクリーンに映し出し、心でそのことを見たり、想像したりすることができ、ものの見方や考え方など、自分の視野を広げることができることなどがあります。また、一度読んだところでも、振り返りたいならば、いつでも、すぐにそこに戻ることもできるといったところも読書の良さだと思います。

子ども達の活字離れが指摘されて久しいですが、アメリカのシンガーソングライターで知られる故マイケルジャクソンが、読書について、次のようなコメントを書いていたことを思い出します。

I love to read. I wish I could advise more people to read.
There's a whole new world in books. If you can't afford to travel, you travel mentally through reading. You can see anything and go any place you want to in reading.

和訳

僕は読書が大好きだ。もっと多くの人に本を読むようアドバイスしたい。本の中には、まったく新しい世界が広がっている。旅行に行く余裕がなくても、本を読めば心の中で旅することができる。本の世界では、何でも見たいものをみて、どこでも、行きたいところに行けるんだ。

今年度、本校には共生図書館が開館しました。生徒のみならずには、読書心の栄養ととらえ、読書を生涯のよき師、よき友にするために、図書館を有効に活用してほしいと思っています。

副校長 澁谷 和郎

◆薬物乱用防止教室

十月三日、樹徳中学校講堂にて「薬物乱用防止教室」の講演が行われました。「一度軽い気持ちで」使用したために生涯をふいにする、誰でも薬物に手を出す可能性があるの意識して使用しないことなど、貴重なお話が聞けました。

◆父の日、母の日作文

十月六日、桐生市父母の日大会が行われ、樹徳中学校から父の日の部最優秀賞、平野叶恋さん、友野貴美子さん、母の日の部最優秀賞、今井尚子さんが参加し、表彰式と朗読を行いました。

◆音楽部 訪問演奏

十月六日、介護老人保健施設にて樹徳中学校の音楽

部の訪問演奏が行われました。日頃の練習の成果をたくさんのお年寄りに披露できて、とても和やかで素敵な演奏会となりました。

◆県大会第一位

十月八日、群馬県の中学校英語弁論大会が行われ、樹徳中学校三年関田真愛さんが海外在住経験者の部で第一位に輝きました。演題

は「A citizen」、選挙権が与えられる十八歳までにどんな準備ができるか、についてレベルの高い部門で堂々と発表できました。



樹徳中学校
第1期入学試験
11/10 (土)
国語・算数・面接

出願期間
10/29 (月) ~ 11/2 (金)

お問い合わせ
TEL 0277-45-2257

幼稚園だより

「幼稚園新教育 要領への対応」

北国からの初雪や初氷の便りが届き、日に日に寒さの増す季節となりました。十月六日の運動会は、秋の素晴らしい天候に恵まれて、子どもたちは練習の成果を一杯発揮することができました。閉会式で誇らしそうな笑顔が忘れられません。長い時間をかけて練習に取り組み、本番を



運動会 「年長・組立体操」

がんばり抜いたことは、大きな自信となって、活気ある園生活に結びついています。

運動会後は、ハロウィンパーティーや親子遠足（アクアワールド大洗水族館）、樹徳中・高校の文化祭（月影祭）に向けての合唱練習と、忙しい毎日でしたが、一日一日を大切に充実した十一月にしていききたいと思っています。

10の姿

「育ちと幼児理解」

子どもたちは、恵まれた自然の中で、秋を肌で感じながら夢中になって遊んでいます。

「子どもたちは、本来伸びようとする力を持っている。自分のやりたいことをやろうとする時にこそ、力を発揮する。その力を妨げないようにすることが、幼児期の教育・保育」だと考



泥遊び 「泥団子作り」

え、「幼児期の終わりまでに育ってほしい姿」（10の姿）を、普段の遊びや活動の中で、何が育って、何をもっと伸ばしたいかななどの根拠を大切に、職員同士で共通理解を図りながら、具体的に取組んでいます。この「10の姿」は、その時期にふさわしい遊びや生活を積み重ねることで、少しずつ育まれていくもので、幼児期の終わりである五歳児だけに見られるものでなく、四歳児や三歳児であっても見られる姿です。その一例として、三・四歳児が大好きな泥団子作り遊びの姿から「10の姿」を基に読み取った、子どもたちの育ちを紹介します。

- 1 健康な体と心
外で遊ぶ心地よさを感じる。砂や水を運ぶ。
- 2 自立心
自分もやってみよう。泥団子を上手く作りたい。
- 3 協働性
相談しながら作る。友達と一緒に楽しむ。
- 4 道徳性・規範意識
の芽生え
道具をうまく使う。汚れないように遊ぶ。
- 5 社会生活との関わり
こわさないように扱う。きれいな形にする。
- 6 思考力の芽生え
どうしたら丸くなるか。水と土とのバランス。
- 7 自然との関わり・生命尊重
外の気持ちよさを感じる。土の感触を楽しむ。
- 8 言葉による伝え合い
一緒に作ろう。こうすると上手くいくよ。
- 9 豊かな感性と表現
自分の作りたい泥団子を作ろう。きれいな泥団子を作りたい。
- 10 数量や図形、知識や文字などへの関心・感覚
何個作るか数えよう。重さや硬さを考えよう。

これらの遊びの姿を、教育要領の「5領域」に加えて、「10の姿」を通して、遊びや生活の中で、子どもが豊かな経験をしている、振り返りに活用するなど、子どもたちの具体的な姿をしっかりと読み取り、幼児理解に役立てています。

また、先生同士の共通理解を大切に、読み解く力をこれまで以上に伸ばす努力を継続し、教育・保育の質の向上や、「生きる力」の基礎を培い、子どもたち一人ひとりの健やかな成長に努めていきたいと思っております。ご支援ご協力よろしくお願いたします。

園長 瀬谷 茂

入園願書受付中

三十一年度入園願書（二・三歳）を受け付けております。願書提出は早めに樹徳幼稚園まで

○入園面接

（内定者・入園希望者）
・十二月七日（金）

・十月三十分

・樹徳幼稚園

※制服・帽子・カバン等の注文があります。

○園見学はいつでもできます。

※ご連絡ください。

※連絡先

〇二七七一五三一五五七一

<http://www.jutoku.ed.jp/ki/index>

11月(予定)の行事予定

日	曜日	高等学校(本校)	一 貫 校	幼 稚 園
1	木	月影祭準備	第一期入試願書受付 (10/29~11/2) 頭髪服装指導	避難訓練(火災) 体育(全)文字・数(年中)
2	金	月影祭準備		
3	土	文化の日 月影祭 1日目	文化の日 月影祭①	文化の日 登園日 樹徳中・高「月影祭」参加 きもの日児童画展表彰式
4	日	月影祭 2日目	月影祭②	樹徳中・高「月影祭」
5	月	月影祭片付け 授業料納入日	月影祭片付け 授業料納入日	月影祭代休・預かり保育 保育料納入日 実習生受入(~16日)
6	火	11/3の振替休日	11/3の振替休日	さつまいも掘り(園の畑) 読み聞かせ(西山先生) 設置者・園長研修会①
7	水	11/4の振替休日	11/4の振替休日	設置者・園長研修会② 英語(全)文字・数(年長)
8	木	ベネッセ・駿台マーク模試③(~10日)		体育(全)文字・数(年中)
9	金	私学校長会(常磐)		お誕生会 (10月・11月生まれ) 東部地区研究委員会
10	土	SS組入試説明会	中学校第一期入学試験	
11	日	ペン字検定②		中央RCさつまいも掘り(希望者)
12	月	LHR 修学旅行事前指導① (1~2時限)		実習生受入(~16日) リズム(全)線(年少)
13	火			やきいも大会 読み聞かせ(西山先生)
14	水			お茶のお稽古(年長)⑤ 英語(全)文字・数(年長)
15	木	交通安全マナーアップ運動③ 期末試験(~20日) マイトリー基金拠金日	交通安全マナーアップ運動 高校期末試験 (~20日) 3年海外語学研修 (~21日)	卒園・修了写真撮影 七五三お祝 体育(全)文字・数(年中)
16	金	県高P連指導者研究集会 (前橋テルサ)		年中保護者園内清掃
17	土			
18	日	日商簿記検定②		
19	月		漢字検定②	リズム(全)線(年少)
20	火	修学旅行事前指導②(5~6時限) 私学振興全国大会 (東京)		
21	水	制服アフターサービス、食育の日		英語(全)文字・数(年長)
22	木		中3 振替休日(~26日)	体育(全)文字・数(年中)
23	金	勤労感謝の日 3年河合塾センタープレテスト(~24日)	勤労感謝の日	
24	土			
25	日	全商ビジネス文書実務検定②		
26	月	LHR 2年修学旅行 (~12/1) 3年SSKs組三者面談 (~11/30)	早朝自主学習(~12/5)	リズム(全)線(年少)
27	火	1年大川美術館・織物参考館見学(~29日) 修学旅行(~12/1)	5年生修学旅行 (~12/1) 第二期入試願書受付 (~12/4)	ボール投げ教室 読み聞かせ(西山先生)
28	水			英語(全)文字・数(年長)
29	木			体育(全)文字・数(年中)
30	金	出欠統計提出		

※1日は校内安全点検日です



樹徳高等学校
樹徳中学校
樹徳幼稚園

〒376-0023 群馬県桐生市錦町一丁目1番20号
TEL 0277-45-2258 FAX 0277-47-1671

〒376-0022 群馬県桐生市稲荷町4-12
TEL 0277-45-2257 FAX 0277-45-2262

〒376-0013 群馬県桐生市広沢町三丁目4475
TEL 0277-53-5571 FAX 0277-53-5572

Web www.jutoku.ed.jp Mail office@po.jutoku.ed.jp

発行責任者 野口秀樹
印刷所 太陽印刷工業(株)

夢は大きく 根はふかく